
“首套房，
买到了！”
超500位人才
优惠购得“人才房”

本报讯“很快就选到了自己
喜欢的房子，总价很优惠。”最近，
在无锡工作的赵先生顺利买到了
人生的首套房，和普通商品房不
同，他入手的是“人才房”，价格比
市场价低了不少。自本月我市启
动2023“人才房”优惠购行动以
来，已有超500位人才享受到购
房福利，实现了安居优居梦。

赵先生曾在北京工作，去年
2月，他通过人才引进来到无锡，
在能源领域从事科研工作。得知
这次的“人才房”优惠购活动后，
研究生学历的赵先生发现自己完
全符合购房条件，于是开始了“看
房之旅”。“这批‘人才房’都是大
品牌房企开发的楼盘，总体很放
心，看了几家品质都不错。”赵先
生说，最终他考虑到上班出行的
便利度，选择了位于梁溪区城北
核心板块的一套97平方米的商品
房。对于刚需族的他来说，这套
小户型价格合适，“总体非常满
意”。

为了让更多人才在无锡安居
乐业，2023“人才房”优惠购活动
联合7家品牌房企的25个项目
推出近千套优质房源，单套房源
最高让利50万元，优惠总额超3
亿元。更值得一提的是，今年的

“人才房”覆盖面更广，除无锡市
“太湖人才计划”人才分类认定的
A-D类人才外，在锡全职工作的
本科及以上人才也能享受优惠购
房福利。考虑到各类人才的需
求，“人才房”在区位、配套、房型
等方面提供了丰富选择，小户型、
洋房、叠墅等应有尽有。

博士研究生学历的王先生是
江南大学的一名教师，一直计划
在无锡定居，这次赶上“人才房”
活动，刚好遇到了心仪的房源。

“各种因素比较下来，最终选择了
山水城板块的一套洋房。”王先生
说，“人才房”房源多、选择多，给
各类人才带来了实实在在的优
惠。 （逯恒贞）

梅园景区在2月底率先尝试了
一波“月光经济”，当时90%的梅花均
已达到了最佳开放状态，夜赏梅花是
梅园的首次尝试，也为无锡景区夜游
打开了时间局限。“今年，无锡市民和
外地游客来梅园赏梅的意愿特别强
烈，不止一次通过官方电话和微信后
台留言，希望晚间也能开放景区，让
大家有更多时间可选择。”梅园公园
管理处主任陈方舟介绍，景区从2月
24日开始，每周五到周日开放夜公
园，一共持续了三周时间。结合古
风、国潮的元素，在梅林间布置了多
个点位，以舞衬景，梅香扑鼻中欣赏
舞者的翩翩风采，星空露营节也成了
梅园独特的风景线。现在，梅花虽已
凋谢，郁金香成了梅园“顶流”，18日
再次开启夜赏梅园，看郁金香观机甲
演出，周末两天人流达到近5000人。

18 日开启夜公园的还有鼋头
渚。又到赏樱好时节，今年鼋头渚提
升了赏樱楼、挹秀桥、翠湖、聂耳亭区
域的灯光亮化，从时间和空间上都延

长了赏樱游线。在原有樱花谷核心
区亮化的基础上，增设了充山隐秀至
友谊亭两侧道路、灯塔至一勺泉沿湖
建筑景观以及人杰苑周边建筑景观
亮化。结合樱花大道、江南兰苑停车
场、繁英广场道路提升效果，同步调
整提升亮化。夜赏樱花一直都是鼋
头渚的“标配”，有多年的经验累积也
有流量热潮的推动，周末两天游客人
数达到了2万多。无锡鼋头渚旅游
集团总经理林波表示，在白天樱花游

园会之后，就是灯火通明的夜樱奇妙
夜，这份独特的记忆并不是时刻都有
的。

翻开小红书、微博、抖音，均是无
锡夜公园的消息，尤其19日3万多人
因“锡马”而来，带动了本地旅游热。
云南的娜娜又一次来到无锡跑马拉
松，“上次来无锡都是白天去景区的，
这次发现夜公园开了，所以18日就
到了无锡，看樱花还能夜跑，别有一
番风味。”
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在刚过去的周末，白天的无锡景区仍是“人从众”，晚上也不遑多让，两天达到近4
万人。樱花大热之下，夜赏樱花也成了大家“避高峰”的备选方案。

今年无锡的“夜公园”来得要比往年早，除了鼋头渚3月的“标配”夜赏樱花外，梅园
也把夏季夜游的惯例足足提前了3个多月。

春季的鼋头渚夜樱游园会，夏季
的梅园灯会、动物园狂欢节，秋季的
鼋头渚烟花大会、锡惠菊会夜公园，
冬季各大寺院的迎新祈福活动，一年
四季都贯穿着无锡夜公园的特色项
目。去年惠山古镇打造的《这是无
锡》沉浸式街区，让无锡景区又多了
一个“夜游品牌”，还获得了梁溪区
2022年度夜间经济示范集聚区的称
号。惠山古镇景区相关负责人表示，
这几日夜间温度比较低，但市民夜游

热情不减，每日有千余人次，与街区
的演员一起玩游戏，可说十分热闹。
尤其是《这是无锡》街区内的尊贤楼
从观赏演艺的小剧场变身成了国潮
大酒楼，让二销经济更上一层楼。“表
演秀+餐饮的模式，总是格外吸引
人，尤其还能在街区玩游戏。”游客刘
小虹说。

不难发现，景区开放夜公园除了
打造无锡“全时旅游”之外，掘金“月
光经济”也尤为重要。樱花季、锡马
的关系，鼋头渚内樱花山庄近一周时
间“一房难求”，在采访中记者发现，

不少外地游客都预订了三四天的房
间，早早住进鼋头渚避免拥堵。“住在
里面就当是养生，景区里转转挺好
的，看花夜跑听音乐会。”65岁的市
民张峰带着老伴、孙子孙女一起住进
了樱花山庄，他告诉记者，景区从早
到晚活动很多。据不完全统计，有这
样想法的游客不在少数，景区在赚取
门票的同时，也收获了住宿和餐饮的
收入。

梅园公园管理处主任陈方舟表
示，全国数万个景区中，夜间景区比
例不足10%，夜间景区市场可说还处
于初期发展状态，梅园亦是如此。业
态如果不丰富，就无法将游客留下
来，梅园景区将陆续增加互动社交空
间，并植入住宿功能。

在采访中，多家旅行社也表示，
目前无锡“串珠成链”的夜游路线少
之又少。业内人士指出，无锡需要在
统一规划的基础上找到“主轴线”，引
导夜休闲成片化发展，让夜演、夜娱、
夜购、夜宵、夜游等要素形成集聚圈。

（晚报记者 璎珞/文 图片由被
采访对象提供）

需要更多业态支撑

夜公园赶早来一波


